

ido de la misma índole que en el mes anterior, observándose en
embargo, un número bastante considerable de indisposiciones
gastroc, a consecuencia de las condiciones atmosféricas repe-
tidas en la última quincena y de los excesos cometidos en
el régimen dietético con motivo de las fiestas de Navidad.

Ha habido algunos casos de defunción en las per-
sonas de edad avanzada resultado de congestiones cerebra-
les y pulmonales.

En los niños hemos observado algunas bronqui-
tis, alguno que otro caso de sarampión y coqueluche y
también hemos visto alguna viruela.

El cólera, según datos oficiales ha desaparecido
de la isla de Cuba y no tenemos noticias de que exista
en ningún otro punto.

No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesión.

El Director

El Seco.

José Donday

José Albínana

Sesión del 28 de Enero de 1868.

Con asistencia del Sr. Director, Vice Director y Secretario,
se leyó el acta anterior y quedó aprobada.

Se procedió a consignar el estado atmosférico y las
enfermedades de este mes; resultando, que a principios del
año o sea en la 1.^a quincena, descendió tan considerablemen-
te la temperatura que se puso el termómetro a tres grados
bajo cero; hubo escarcha, fríos, nieves y un viento huracanado
de que sopla de N. O. de W. y de O aumentaba la frialdad
de la atmósfera y produjo graves perjuicios a la agri-
cultura. La 2.^a quincena, aun que fría y ventosa fué mas
templada, soplando siempre los vientos del mismo cuadrante.

Las enfermedades que han reinado casi todas han si-
do de carácter catarral reumático e inflamatorio particular-
mente de las vías respiratorias, debiendo advertir que sobrevi-
no en esta Capital, Madrid y Barcelona, una invasión

de viruela legitima, que invadía particularmente a la puer-
tad mas que a la infancia a pesar de hallarse vacunados. Es-
ta epidemia de viruela tan impropia de la estación, reina-
ba con mas intensidad en Madrid y en Barcelona y hasta
algunos pueblos de la provincia de Teruel.

Estos dias parece que los casos de viruela ya no son
tan frecuentes ni tan funestos.

El cólera, segun vemos en una Real orden fecha
de este mes, se ensinorea en Sicilia, Calabria, Fernando Pó,
Cuba, Puerto Rico, posesiones francesas de Africa y Ame-
rica, Malta, Nueva Orleans, Gallatón, Santomas, Me-
jico, Uruguay, Paraguay, Brasil y Atlix
No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesion.

El Director

El Sr. D.

D. Manuel Comenge

José Albinoana

Sesion del dia 28 de febrero de 1868.

Con asistencia del Sr. Director y vice-director y del secretario
se leyó el acta anterior y quedó aprobada.

Se procedió a consignar el estado atmosférico y las enferme-
dades reinantes, resultando, que en todo el mes han domina-
do los vientos del N. y N. E. La atmosfera ha perman-
necido casi continuamente cargada de humedad y nebulosa;
se han presentado nieves y lluvias abundantes bastante que-
rulas en este litoral. Las enfermedades han sido de especie catar-
sal y reumaticas, alguna pulmonaria y congestiones cerebrales, sa-
rampion en la infancia y las viruelas que han continuado
en grado descendente y no tan funestas. Ha sido extraordinario
el numero de vacunados en esta ciudad y algunos pueblos
de esta provincia, lo cual, tal vez haya contribuido al des-
cense de la epidemia.

El cólera, sin duda esta mas modesto y no progresa,
si tratamos de interpretar el silencio de la prensa, asi
solo consignamos el haber resultado falsa la noticia de
haber aparecido en Melilla y haber desaparecido en Cuba,
en cuya capital se ha dicho oficialmente que se ha caa